

I. Acogida de nuevos alumnos de 1 de ESO

II. Breve descripción de la actuación:

- Objetivos que se plantea en función de la necesidad detectada.

El objetivo principal es dar la bienvenida y acoger de una manera más cálida y cercana a aquellos alumnos pequeños que se incorporan nuevos al centro, así como presentarles el equipo de convivencia y algunas de sus actividades y funciones.

- Forma concreta en la que se lleva a cabo.

Los primeros días de septiembre, el profesorado del EC se pone en contacto con los alumnos que formaban parte del equipo durante el curso anterior. A lo largo de varias mañanas, se prepara la acogida de aquellos estudiantes que empiezan nuevos en el centro en 1º de ESO: vídeo de bienvenida, dinámicas de presentación, recorrido por las instalaciones del centro...

El primer día del curso, tras la presentación del equipo directivo, los alumnos del equipo de convivencia les dan la bienvenida y les presentan algunas de las actividades que se han llevado a cabo años anteriores a través de un vídeo.

El segundo día, los miembros del equipo reciben a los nuevos alumnos en sus clases junto con el tutor. Explican con mayor detenimiento qué es el EC, sus funciones, las actividades desarrolladas en años anteriores... y les animan a participar en él. Llevan a cabo distintas dinámicas de presentación y después les enseñan todas las instalaciones del centro.

Durante las primeras semanas, varios alumnos del equipo se pasean en los recreos por el patio de los pequeños (1º y 2º de ESO) con algún elemento que permita distinguirlos frente al resto (un año fue una camiseta del mismo color y otro un brazalete rojo), de modo que, aquellos alumnos que puedan sentirse aislados, solos o perdidos los primeros días, puedan acercarse a ellos.

- Valoración del “coste” organizativo y de esfuerzo que conlleva.

Por parte del profesorado, la actividad requiere varias sesiones al inicio del curso (antes del comienzo de las clases) para coordinar a los alumnos y preparar con ellos las dinámicas. Por parte de los alumnos, empiezan a acudir al centro antes de que comience el curso, y están presentes en los recreos durante las dos primeras semanas. Suelen intervenir entre dos y tres alumnos por cada uno de los grupos de 1º de ESO.

III. Si existen publicaciones, vídeos, etc. sobre la actividad, enlazarlos en la ficha.

IV. Contacto (IES y persona responsable con correo electrónico)

IES Palomeras-Vallecas. Raquel de la Ossa: raquel.delaossa@educa.madrid.org